



Guadalajara, Jalisco, lunes 2 de septiembre de 2024

EDICIÓN DIGITAL **862** 



#### **ANIVERSARIO**

El Tren Ligero de Guadalajara cumple sus primeros 35 años



### **POLÍTICA**

Capacita MC a futuros funcionarios municipales naranjas



wimiento Ciudadano





El municipio de Guadalajara ocupa el primer lugar.

### Llega Jalisco a 3 mil 200 contagios de dengue

Javier Frías/Quadratín Jalisco

os casos de Dengue en la entidad continúan aumentando y superan ya los 3 mil 200, siendo Guadalajara la ciudad con más contagios en el Estado.

De acuerdo a los resultados de la semana epidemiológica número 34, que corresponde del 18 al 24 de agosto, Jalisco registra 3 mil 222 contagios de dengue, luego de que se sumaron en este último conteo 613.

De la más reciente cifra de aumento, 391 son de Dengue No Grave, para dar un total de 2123; de Dengue con Signos de Alarma 198, para contabilizar 995 y; de Dengue Grave 24, dando un total de 104. La cifra de defunciones se mantiene en 1.

La ciudad con más casos es Guadalajara con 799, seguida de Tlaquepaque con 524, Zapopan 443 y Puerto Vallarta 185.

El resto de casos se encuentran en más de 75 municipios de la entidad.

## Arrancó en Chicago la gira México en el Corazón

El Ballet Folclórico Guadalajara, el Mariachi Juvenil Colotlán y el grupo norteño Pepe y sus Pepillos, abrieron el telón en el marco de la Independencia de México

Redacción/Quadratín Jalisco

ara emocionar a los miles de paisanos quienes viven en ciudades de Estados Unidos, la gira México en el Corazón dio inicio este 29 de agosto en el Teatro Rosemont de Chicago, Illinois, donde miles de personas se congregaron para disfrutar de un espectáculo lleno de color y tradición.

Durante el evento, los asistentes tuvieron la oportunidad de presenciar los vibrantes bailes representativos de Jalisco y otros estados de la república, además de un emotivo video del gobernador, Enrique Alfaro Ramírez, donde les dio la bienvenida al arranque de esta gira.

El espectáculo arrancó con presentaciones del Ballet Folclórico Guadalajara; del Mariachi Juvenil Colotlán y el grupo norteño Pepe y sus Pepillos. En total, cerca de 70 artistas forman parte de esta gira para llevar a cabo estos espectáculos, que son completamente gratuitos.

Además, en el marco de la celebración, se entregó un reconocimiento especial al ballet que formó parte del espectáculo, con motivo de sus 40 años de trayectoria artística. Este homenaje destacó la dedicación y el esfuerzo del grupo por preservar y promover la rica herencia cultural mexicana a través de la danza.

México en el Corazón continuará su recorrido por la costa este de los Estados Unidos, por los Estados de Michigan, Indiana, Kentucky, Tennessee, Alabama, Georgia, Carolina del Norte, Nueva



Los asistentes tuvieron la oportunidad de presenciar los vibrantes bailes representativos de Jalisco.

### **PARA SABER**

México en el Corazón
ha realizado más de 150
presentaciones en 50
ciudades del territorio
estadounidense, el éxito
de "México en el Corazón"
es fruto de la colaboración
entre la sociedad civil,
organizaciones, federaciones,
autoridades locales y
estatales, patrocinadores y
voluntarios tanto en México
como en Estados Unidos.

York y Texas, todo en el marco de las festividades de la Independencia de México, llevando consigo la esencia de la cultura mexicana y compartiéndola con las comunidades hispanas y estadounidenses en cada destino.

A lo largo de la primera década de este espectáculo artístico, la gira de México en el Corazón ha realizado más de 150 presentaciones en 50 ciudades del territorio estadounidense, el éxito de "México en el Corazón" es fruto de la colaboración entre la sociedad civil, organizaciones, federaciones, autoridades locales y estatales, patrocinadores y voluntarios tanto en México como en Estados Unidos.

### **Directorio Quadratín Jalisco**

**Presidente de Quadratín** Francisco García Davish

Director General Antonio Sánchez **Jefa de información** Diana Beas

**Editora** Alma Reynoso **Reporteros** Haremy Reyes

César Huerta

**Fotógrafo** Francisco Rodríguez **Diseño gráfico** Karina Zepeda

**Corresponsal Puerto Vallarta**Javier Frías

#### Domicilio

Avenida México 2798, piso 5B interior 1, colonia Circunvalación Vallarta, CP 44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.





Se realiza en las instalaciones del Centro de la Amistad Internacional.

### Realizan la primera Feria Consular en el DIF tapatío

Redacción/Quadratín Jalisco

para promover los derechos humanos y el acceso a servicios de las personas migrantes, el Gobierno de Jalisco y la Organización Internacional para las Migraciones (OIM / ONU Migración) llevaron a cabo la Feria Consular, de Identidad legal y de Servicios para Personas Migrantes en las instalaciones del Centro de la Amistad Internacional del DIF Guadalajara.

La Feria, primera con una amplia variedad de servicios que realiza la OIM, buscó acercar y facilitar el acceso a servicios y promover los derechos de las personas población migrantes, tanto extranjeras y como mexicanas, que se encuentran radicando o transitando el Área Metropolitana de Guadalajara, y adicionalmente, brindar servicios de asistencia y protección consular a ciudadanos personas de Honduras, El Salvador, Guatemala, Colombia y Haití.

Entre los servicios que se ofertaron servicios se encontraron los de; actas de registro civil para facilitar el derecho a la identidad legal, bolsa de empleo y conciliación laboral; servicios de planificación familiar, salud dental, atención dermatológica, salud mental, detección de Infecciones de Transmisión Sexual y vacunación y servicios de orientación y asesoría en materia de derechos humanos a las personas indígenas, mujeres, niños, niñas y adolescentes, y de la comunidad LGBTIQ+, en contexto de migración.

### El Tren Ligero de Guadalajara cumple sus primeros 35 años

Las unidades han realizado más de 2 mil millones de viajes, recorrido 185 millones de kilómetros y transportado a dos mil 182 millones de usuarios

Redacción/Quadratín Jalisco

urante el mes de septiembre, el Sistema de Tren Eléctrico Urbano (SITEUR) celebra sus primeros 35 años de servicio, en este tiempo han transportado más de dos mil 182 millones de usuarios. Además, los trenes de las tres líneas han recorrido cerca de 185 millones de kilómetros.

Fue en 1989 cuando se llevó a cabo la culminación de la Línea 1 del Tren eléctrico y se adquirieron las primeras 16 unidades, arrancando operaciones el 1 de septiembre de 1989.

Con el paso de los años, este servicio amplió su cobertura. En 1991 inició el estudio para la construcción de la Línea 2, comenzando su proceso de construcción en 1992 a lo largo del corredor Javier Mina-Juárez e inaugurada el 1 de julio de 1994

Bajo el nombre de PRETREN, hoy Sitren, se implementó en 2007 la primera ruta alimentadora de las líneas de Mi Tren. Fue el primer servicio de autobuses en el Área Metropolitana de Guadalajara bajo un modelo similar al de una ruta-empresa. Desde entonces se han puesto en marcha las Líneas 2, 3 (trolebús), 4 y la 1B.

Por su parte, Macro Calzada se sumó en 2009 como opción de transporte; la primera línea del sistema de Autobús de Tránsito Rápido (BRT por sus siglas en inglés). Recibió reconocimientos internacionales como un modelo de transporte masivo exitoso, funcional y de bajo impacto ambiental.

En 2019 se ampliaron los andenes, llegaron trenes triples y se abrió la nueva estación Auditorio de la Línea 1 de Mi Tren. A la par del crecimiento de la metrópoli, en 2020, el Sistema se amplió con la moderna Línea 3 de Mi Tren. Siguiendo ese camino, en 2021 llega Mi Transporte Eléctrico, operada principalmente por mujeres, que además del CuTonalá, lleva al Aeropuerto Internacional de Guadalajara.

En enero de 2022 arrancó Mi Macro



Fue en 1989 cuando se llevó a cabo la culminación de la Línea 1 del Tren eléctrico.

### **CHECA EL DATO**

Dentro de los festejos del 35 aniversario de SITEUR se realizarán diferentes eventos culturales durante todo el mes de septiembre, la información se estará compartiendo por los canales oficiales; en Facebook y X a través de @siteurjal y en telegram por https://t.me/SITEURJAL

Periférico, el sistema de autobuses articulados más largo de México, el cual cambió de fondo la movilidad en el área metropolitana de Guadalajara conectando con Mi Macro Calzada, las Líneas 1 y 3 de Mi Tren, así como diversas rutas de Mi Transporte a través de sus 41.5 kilómetros de longitud. Así, brinda una movilidad digna y eficiente para las personas que circulan por el Periférico.

De acuerdo con la Encuesta de Satisfacción a Usuarios del Imeplan, el servicio de transporte aprobó con 8.1 puntos. En 2018, tenía una calificación reprobatoria de 5.6.

Cono parte de esta conmemoración, el gobierno del estado destacó que una vez que entre en servicio la Línea 4 de Mi Tren, los beneficios serán muchos. Conectará tres municipios: Tlajomulco, de Zúñiga, San Pedro Tlaquepaque y Guadalajara, con un trazo a nivel de suelo. Serán ocho estaciones que se

podrán recorrer

en 35 minutos.

3



### Sexenio de Obrador será recordado por las desapariciones: Cardenal Robles

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

amenta el Arzobispo de Guadalajara, Cardenal José Francisco Robles Ortega, que a un mes de que concluya el actual gobierno federal encabezado por Andrés Manuel López Obrador, será recordado como el sexenio de las personas desaparecidas, con más de 100 mil.

"Yo no soy el que bautizo a los sexenios, creo que es la realidad la que marca estas épocas de gobierno. Ahí está la realidad. Es muy penoso, es muy triste que hayan aumentado los desaparecidos en la República, por lo que se sabe también en nuestro Estado. Pero lo que es más doloroso es que la gente que tiene familiares desaparecidos no sienta como un interés efectivo, como una preocupación clara y definida de las autoridades para dar respuesta a la prevención y para dar respuesta a los que ya están desaparecidos. Ahí está esa realidad, muy dolorosa, muy penosa, y pues que la historia juzgue esto".

Recordó que incluso la semana pasada fue realizada una misa especial en el Santuario de los Mártires con los colectivos y familias para manifestar la total solidaridad con quienes sufren la ausencia de un ser querido. Lo que es más doloroso es que la gente que tiene familiares desaparecidos no sienta un interés efectivo, dijo el purpurado jalisciense



El Arzobispo de Guadalajara dijo que esta es una realidad muy dolorosa.

Consideró que las autoridades sí deben de investigar lo que señalan algunas familias de casos de jóvenes quienes son citados en la central camionera con promesas de empleos y ya no son localizados. Por otro lado, ante las manifestaciones en contra de la Reforma al Poder Judicial, Robles Ortega indicó que el futuro gobierno federal debe estar abierto a escuchar a todas y a todos, incluso a las minorías, para no dejarlos solos como ya ha ocurrido en algunos estados donde no atienden la inseguridad.

"Deberían ellos también atender, escuchar estas voces que divergen, que no están de acuerdo con la propuesta de la mayoría que eligió y de la mayoría que está en el gobierno. Un gobierno tiene que tomar en cuenta todas las voces, todas las minorías. Hay estados que parece que viven abandonados de parte del gobierno en cuanto a la seguridad. Me refiero a Guerrero, me refiero a Michoacán, me refiero a Guanajuato, me refiero a Chiapas. ¿Cuánta gente tiene que dejar incluso sus tierras, sus casas, porque el crimen organizado los está coaccionando, los está obligando y el gobierno no vela por ellos?"

En entrevista posterior a la misa de los domingos en la catedral metropolitana, el prelado tapatío dijo que no hay más información sobre el caso del fallecimiento del padre Isaías Ramírez cuyo cuerpo fue encontrado en un barranco en Zapotlanejo, pero sí explicó que en la Arquidiócesis tienen un programa para atender casos en los que integrantes de su comunidad padecen algún problema de salud mental.

### Con drones, ejidos de Tlajomulco mejoran su producción

Redacción/Quadratín Jalisco

I Gobierno de Tlajomulco hizo oficial la entrega de drones a los Ejidos del municipio para mejorar la producción agrícola, luego de la firma de convenio que se realizó este viernes en la Sala de Cabildo del Centro Administrativo Tlajomulco (CAT).

Mediante un comunicado informaron que se trata de seis drones que fueron adquiridos por el municipio y el estado por una

inversión de 3.3 millones de pesos. Con los equipos se reducirán los tiempos y costos en las fumigaciones de las plantas productoras de maíz y otros granos.

Los ejidos que serán beneficiados son los de Buenavista, Comunidad Indígena de Tlajomulco, Cajititlán, Cofradía, Concepción del Valle, Cuescomatitlán, El Tecolote, El Zapote, Ignacio L. Vallarta, La Teja, Lomas de Tejeda, Los Tres Gallos, San Agustín, San Cayetano, San José del Valle, San Juan Evangelista, San Lucas Evangelista, San Miguel Cuyutlán, San Sebastián el Grande, Santa Anita,

Santa Cruz de la Loma, Santa Cruz del Valle, Soledad de Cruz Vieja, Santa Cruz de las Flores, Tlajomulco e Unión del Cuatro.

FL DATO:

En la firma de convenio estuvieron presentes Gerardo Rafael Trujillo Vega, Presidente Municipal Interino; Miguel Osbaldo Carreón Pérez, Síndico; José Luis Ochoa González, Secretario General; Julio Rodolfo Velázquez Chávez, Coordinador General de Desarrollo Económico; Gerardo Quirino Velázquez Chávez, Presidente Municipal Electo, así como representantes de los ejidos de Tlajomulco.



Se realizó la una firma de convenio para contar con los equipos.



### Capacita Movimiento Ciudadano a futuros funcionarios municipales

Redacción/Quadratín Jalisco

on el objetivo de dar mejores resultados y cumplir los compromisos de campaña, el partido político Movimiento Ciudadano capacitó a sus 40 presidentes municipales electos en el estado de Jalisco.

El coordinador estatal, José Manuel Romo explicó que el objetivo de esta capacitación es que adopten por completo la identidad que caracteriza a los gobiernos naranjas desde su surgimiento en Tlajomulco hace más de una década, con las herramientas y la información que les oriente para lograr un mejor desempeño.

"No hay municipios pequeños ni lejanos que deban sentirse acompañados y con la identidad que caracteriza a los gobiernos de Movimiento Ciudadano. Tenemos que hacer Buenos Gobiernos y comunicarlo. Si no hacemos política, política de la buena, que tenga contacto con la gente, no vamos a poder trascender en el trabajo que estamos haciendo", afirmó el dirigente estatal durante el cierre de la capacitación.

A este taller asistieron alcaldes electos, síndicos, secretarios generales

El objetivo de este ejercicio es que 40 presidentes municipales electos adopten por completo la identidad que caracteriza a los gobiernos naranjas



El presidente de MC en Jalisco explicó que deben ser gobiernos cercanos a la gente.

y tesoreros de 40 municipios. Las presentaciones estuvieron a cargo de los presidentes de Zapopan, Juan José Frangie y Salvador Zamora de Tlajomulco, quienes compartieron su experiencia sobre los primeros 100 días de gobierno; con ellos también compartió consejos el secretario general de Gobierno de Jalisco, Enrique Ibarra Pedroza.

La Contralora del estado, Teresa Brito explicó los procesos de entregarecepción, mientras que Juan José Ramos, ex secretario jurídico y representante electoral de Movimiento Ciudadano Jalisco, impartió una charla sobre los procesos legales de la integración y sesiones de los Ayuntamientos.

El gobernador electo, Pablo Lemus Navarro también participó con una plática en la que señaló la importancia de trabajar en la calle y poner a los ciudadanos al centro, mientras que la alcaldesa electa de Guadalajara, Verónica Delgadillo, también presidenta del consejo ciudadano nacional les pidió no olvidar el origen de este proyecto.

El coordinador operativo de transición al gobierno estatal, Alberto Esquer, compartió tips para eficientar el gasto con proyectos que impacten en beneficio de la población más allá de los programas de infraestructura.

### Pablo Lemus promete cercanía con municipios

Redacción/Quadratín Jalisco

I gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus Navarro se comprometió a realizar un trabajo cercano con los gobiernos municipales para impulsar sus grandes proyectos y obras. Aseguró que no los dejará solos y realizará visitas constantes al interior del Estado.

Lo anterior, en el marco de la capacitación las Autoridades Municipales Electas de Movimiento

> Ciudadano (MC), donde Lemus Navarro destacó que su Administración estará caracterizada por el respaldo constante a los municipios

de Jalisco.

"Les voy a apoyar en cada uno de sus municipios, los voy a visitar, voy a trabajar con ustedes las grandes obras en cada uno de sus municipios. Van a contar con el respaldo de su amigo Pablo Lemus como Gobernador, se los garantizo. Me van a ver cerquita, me van a ver en sus municipios, me van a ver apoyando a mis alcaldesas y alcaldes de MC", dijo.

El mandatario electo subrayó la importancia de un gobierno cercano a la gente, orientado a los resultados y poniendo a la ciudadanía en el centro de sus decisiones.

Este estilo de gobernar, destacó, se convirtió en el sello distintivo de sus administraciones en Zapopan y Guadalajara; agregó que espera que dicho sello trascienda en los 40 municipios donde gobernará el partido naranja en los próximos tres años.

"(Mi) recomendación es que en el día a día sean alcaldesas y alcaldes de calle, de mucho trabajo, de cercanía, porque es lo que más valoran las personas", dijo.

Además, Lemus Navarro señaló que las gestiones deben orientarse hacia resultados tangibles. "Soy una persona que trabaja orientado a resultados, ahora no dejen de hacer política, de tender puentes con la oposición dialogando con todo respeto, siempre hay que hacer política, pero primero los resultados, esto es verdaderamente fundamental", dijo.





### Disfrutan tapatíos de Kinky y Plastillina Mosh en el festival, Viva la Concha 2024

Redacción/Quadratín Jalisco

a Concha Acústica sigue vibrando al ritmo de la música. La noche lee viernes lo hizo con Kinky y Plastillina Mosh, que encabezaron el festival Viva la Concha 2024.

Desde temprano comenzaron a darse cita los tapatíos que consiguieron sus boletos de forma gratuita gracias al intercambiando juguetes —no bélicos— en siete sedes, distribuidas en Guadalajara.

Estos juguetes serán entregados a niñas y niños en situación de vulnerabilidad.

En el evento pudieron disfrutar de una muestra de cerveza artesanal y una variedad de opciones gastronómicas.

Entre los participantes de la muestra gastronómica estuvieron Minerva y Cielito Lindo; se ofrecieron opciones de alimentos como carnes en su jugo, tortas ahogadas, tacos de birria, lonches de pierna, tacos típicos, donas, entre otros.

El espectáculo musical dio arranque con Sonido Satanás, para dar paso a Sabo Romo con su show Rock en tu Idioma.

Ya con recinto lleno salió Plastillina Mosh para cantar sus grandes éxitos, entre ellos Mr. P-Mosh.

Para el cierre donde se registró un ingreso de 8 mil 200 personas, Además de buena música, los asistentes pudieron disfrutar de una muestra de cerveza artesanal y una variedad de opciones gastronómicas



Al evento acudieron alrededor de 8 mil 200 personas.

apareció Kinky en el escenario, quien se encargó de cerrar la noche con un saldo blanco.

Para que este evento se realizara de manera segura se contó con dispositivo

de alrededor de 500 elementos de dependencias como Policía Municipal, Protección Civil y Bomberos, Movilidad y Transporte, Servicios Médicos Municipales, Servicios Públicos Municipales, Inspección y Vigilancia; así como elementos de seguridad privada.

Alfredo Aceves Fernández, coordinador General de Desarrollo Económico del Gobierno de Guadalajara, afirmó que, en la presente gestión, una de las apuestas fue que la ciudadanía recupere este espacio emblemático que ahora se llena de vida, celebración y actividad económica.

"Una de esas actividades, de muchas que se hicieron en toda la ciudad y particularmente en el Centro Histórico, tiene que ver con esto, con estas actividades lúdicas que invitan a la ciudadanía a que recuperemos nuestro espacio público, y qué mejor que en este espacio que tantas cosas han pasado, tantas historias se han escrito", afirmó Aceves Fernández.

Desde hace unos años la Concha Acústica volvió a vibrar con la música gracias a la reactivación del recinto, uno de los más emblemáticos de Guadalajara.

En las dos ediciones anteriores, las y los asistentes disfrutaron de bandas como El Tri y Caifanes, así como otras agrupaciones musicales de manera gratuita.

### Pablo Lemus acude a disfrutar de la música en el Agua Azul

Redacción/Quadratín Jalisco

ado que una de las acciones a seguir en el actual gobierno tapatío, fue la reactivación del Centro Histórico, para que los espacios públicos sean disfrutados por la ciudadanía promoviendo la cultura, la música y la gastronomía local, el

gobernador electo, Pablo Lemus Navarro asistió al festival musical y gastronómico Viva la Concha, en el parque Agua Azul.

Cabe

#### **EL DATO**

El evento fue gratuito y los boletos fueron entregados mediante la donación de un juguete en las sedes habilitadas en el municipio tapatío, beneficiando a niñas y niños en situación de vulnerabilidad.

señalar que, este año tocaron bandas como Kinky, Plastilina Mosh, Sonido Satanás, Rock en Tu Idioma y Señor Lobo, quienes ofrecieron una velada musical vibrante para las 8 mil 200 personas que se dieron cita, tanto en la muestra gastronómica como en la emblemática Concha Acústica. En conciertos anteriores, íconos del rock mexicano como El Tri y Caifanes se encargaron de tomar este escenario tapatío y hacer vibrar a los asistentes con su música.

Desde las tres de la tarde, quienes se dieron cita en este lugar disfrutaron de cerveza artesanal y alimentos como lonches de pierna, donas, carnes en su jugo, tortas ahogadas, entre otros.



El gobernador electo acudió junto a su familia.

ablo Lemus



### Destaca AMLO que 9.5 millones de mexicanos dejaron de ser pobres

Redacción/Quadratín México

l rendir su sexto informe de gobierno, Andrés Manuel López Obrador destacó que en 5 años, 9.5 millones de mexicanos dejaron de ser pobres. Desde un repleto Zócalo de la Ciudad de México, López Obrador recalcó que mientras que, en los sexenios de Calderón y Peña Nieto, cada mes, se empobrecían 100 mil personas, en su gobierno, por el contrario, salen de la pobreza 100 mil mexicanos.

"De 2018 a 2022, de acuerdo al INEGI, salieron de la pobreza 5 millones 100 mil personas, es decir el 5.6 por ciento, algo que no sucedía en más de 30 años, inclusive el Banco Mundial dio a conocer de 2018 a 2023, la pobreza en México pasó de 34.3 millones de personas a 24.7 millones, en 5 años 9.5 millones de mexicanos salieron de la pobreza", destacó el mandatario.

Citó que en tiempos del presidente Felipe Calderón, un rico ganaba 35 veces más que un pobre, y que hoy, ha disminuido a 15 veces. También destacó que el salario mínimo ha aumentado más del 100 por ciento en términos reales, como no había ocurrido en 40 años en México.

#### **SIN CORRUPCIÓN**

Resaltó que en su sexenio se han

Al rendir su sexto y último Informe de Gobierno, el presidente de la República resaltó los logros de su gobierno, destacando la disminución de la pobreza



Citó que, en el periodo de Calderón, un rico ganaba 35 veces más que un pobre.

ahorrado alrededor de 2 billones de pesos por no permitir la corrupción. "Siempre sostuvimos que el principal problema de México era la corrupción, que nada había dañado más a nuestro país que la deshonestidad de gobernantes y de traficantes de influencia, y que había que combatir la corrupción no solo por razones de índole moral, sino que de esa manera se iban a ahorrar muchos fondos y financiar el desarrollo de México", destacó en el sexto informe de gobierno.

De acuerdo con el presidente, se han podido entregar al pueblo sus derechos sociales, al cortar de tajo con la corrupción en el Poder Ejecutivo. "Según nuestros cálculos, se han ahorrado 2 billones de pesos durante el sexenio por no permitir la corrupción. Tan solo por combate al huachicol, se han ahorrado 342 mil millones de esos, que es el costo de la refinería de Dos Bocas", López Obrador también destacó que el presupuesto de 5.3 billones en 2018 pasó a 9.1 billones en 2024, incrementando en 71.7 por ciento en términos nominales.

El mandatario destacó que el crecimiento de la deuda pública ha sido menor a los gobiernos de Calderón y Peña Nieto, dado que con el primero la deuda aumentó 7.4 puntos del producto interno bruto y con el segundo, 8 puntos. Por el contrario, en su gobierno ha crecido 5.9 y se espera que cierre el 2024 en 6 puntos.

López Obrador resaltó que la economía de México ocupaba en 2018 el lugar 15 del mundo y ahora está en el lugar 12, además de que es uno de los países más atractivos para invertir y hacer negocios, con 36 mil millones de dólares de inversión extranjera en 2023, y que tan solo este año ya van 31 mil millones de inversión foránea.

### Homicidios dolosos disminuyeron 18% en su mandato

Redacción/Quadratín México

Obrador destacó que los homicidios dolosos tuvieron una reducción del 18 por ciento durante su sexenio. Durante su sexto informe de gobierno, el mandatario mexicano se dijo satisfecho por el desempeño leal, responsable y honesto de los secretarios de la Defensa y de Marina, el general Luis Cresencio Sandoval González y el almirante José Rafael Ojeda Durán.

El presidente López Obrador informó que los delitos federales tuvieron una reducción de 24.8 por ciento, el homicidio doloso reducción del 18 por ciento, el robo 29.5 por ciento, feminicido 37.6 por ciento, robo de vehículo 48.6 por ciento y secuestro 77 por ciento.

"A diferencia de lo que se vivía en los gobiernos neoliberales, ahora no se reprime al pueblo, no se ejecutan masacres, no se tortura, no se desaparece a nadie, no se toleran violaciones a los derechos humanos, y tampoco existe un narcoestado como el que se configuró en el sexenio antepasado", destacó López Obrador.

Al hablar de logros en materia de seguridad, el presidente resaltó la creación de la Guardia Nacional, así como la construcción de cuarteles y presencia en todo el país. El presidente afirmó que en su gobierno se usa más la inteligencia que la fuerza, destacando la reducción del índice de letalidad, ya que mientras en 2011, hubo 1,076 enfrentamientos entre fuerzas armas y grupos delincuenciales, con saldo de 1,412 personas fallecidas y fueron heridos y detenidos 1,027, en contraste, los enfrentamientos en 2023 se redujeron a 486, con saldo de 271 muertos y 442 heridos y detenidos.

Finalmente, el presidente reconoció que el caso Ayotzinapa es una asignatura pendiente.





### El conjunto Rojiblanco ganó, gustó y goleó, con lo que llegó a 11 unidades y es por ahora sexto de la tabla

César Huerta/Quadratín Jalisco

hivas ganó, gustó y goleó. La tarde de este sábado, el Rebaño Sagrado mostró contundencia. El gigante dio muestras de vida y del deseo de volver a ser protagonista. Con un brillante primer tiempo, la escuadra rojiblanca aplastó a FC Juárez. El contundente 5-0 sobre la cancha del Estadio Akron fue una fiesta para los aficionados.

El día de por sí marcaba un hecho histórico para el Guadalajara, que por vez primera era transmitido por Amazon Prime Video. Para redondear la fiesta, el equipo de Fernando Gago quería una victoria ante sus aficionados. El entrenador rojiblanco ordenó un cambio importante en el ataque, al dar la titularidad al joven Armando González, quien respondió de inmediato.

Apenas iniciaba el encuentro, cuando Fernando Beltrán cobró un tiro de esquina desde el costado izquierdo. La defensa rechazó, pero el esférico quedó elevado en zona de peligro. Antonio Briseño ganó por arriba y bajó la redonda al área chica. La Hormiga González apareció oportuno. Instinto de goleador, en el lugar correcto, en el momento adecuado.

Solamente tuvo que enterar la pierna derecha. Desvió la trayectoria. Dejó sin oportunidad al arquero y mandó la redonda al fondo de las redes. A los 50 segundos de partido, abrió el marcador este joven rojiblanco que también es conocido como el Otaku del gol, algo que demostró con su festejo al etilo Naruto.

El mayor susto para el Rebaño Sagrado se presentó al '16, cuando Alan Mozo se equivocó al perder el balón

en campo propio. Avilés Hurtado cedió para el ex rojiblanco, Angel Zaldívar, quien desde fuera del área soltó un disparo potente. Raúl el Tala Rangel tapó para así salvar el error

# Chivas aplastó a Juárez por goleada de 5-0



El contundente 5-0 sobre la cancha del Estadio Akron fue una fiesta para los aficionados.

del compañero. Guadalajara apretó enseguida para sentenciar el encuentro.

Minuto 26. Armando González proyecto por el costado derecho a Roberto Alvarado. El Piojo avanzó y levantó la mirada. Con inteligencia, tocó hacia atrás. Fuera del área, poco antes de la media luna, Fernando Beltrán prendió el esférico como venía. Un pequeño desvío de Edson da Silva y la redonda terminó en el ángulo. Golazo para el 2-0.

Ya no encontró resistencia el Rebaño Sagrado y aprovechó a la perfección. Roberto Alvarado levantó el esférico dentro del área para hacer un "sombrerito". La bola pegó en la mano de Ralph Orquín. El árbitro Adonai Escobedo marcó de inmediato la pena máxima. El Piojo se paró frente al

manchón, pero el silbante no lo dejaba cobrar, pues le estaban hablando del VAR. Lo llamaron a revisar las repeticiones.

Tras consultar las imágenes, mantuvo la decisión inicial. Penal para Chivas. Ahora sí, Roberto Alvarado enfiló hacia el esférico. Pateó con pierna izquierda, a la derecha del guardameta. Benny Díaz adivinó la trayectoria y se lanzó. Pero la potencia y colocación del disparo hizo imposible que lo pudiera detener. Al '43, Guadalajara ya estaba 3-0.

Se jugaba el tiempo agregado, cuando Cade Cowell realizó desde la izquierda un estupendo cambio de juego. Por la derecha, Alan Mozo controló de gran forma y en el mismo movimiento se quitó de encima a Ralph Orquín. Dentro del área, hizo un estupendo recorte al

centro. Disparó de zurda y mandó a las redes el 4-0 de Chivas.

El conjunto tapatío se fue al descanso entre aplausos de su afición, tras una estupenda demostración. La contundencia fue el principal sello del Guadalajara, que para la segunda parte mantuvo el control. Generó oportunidades para incrementar su ventaja. Al '55, tras una buena triangulación, Armando González controló dentro del área. Con el balón botando, definió desviado. Perdonó la Hormiga.

Más tarde, el joven rojiblanco dio muestra de dos cosas: que el delantero es egoísta por naturaleza y que todavía está aprendiendo. Condujo por el centro, con la defensa muy mal ubicada. Llevaba solo por derecha a Roberto Alvarado, pero Armando González prefirió terminar la jugada con un disparo desde fuera del área que se fue por encima del travesaño, al '63.

Para el conjunto fronterizo, el partido, que de por sí era un desastre, terminó por complicarse al '70, cuando Carlos Salcedo entró fuerte sobre Armando González y recibió la segunda amarilla. Se fue expulsado. En el cobro de ese tiro libre, Víctor el Pocho Guzmán estuvo cerca de anotar, pero el portero se tendió para desviar a tiro de esquina y evitar el quinto del Rebaño Sagrado.

Parecía que el partido ya no tendría más, pero en el tiempo agregado, vino un centro desde la izquierda. Roberto Alvarado bajó el esférico dentro del área y enseguida con un toque suave lo levantó por encima del portero. Cerca de la línea de gol, Yael Padilla apareció solamente para empujar al fondo el 5-0 que completó la fiesta en el Estadio Akron.

Chivas ganó, gustó y goleó. El contundente 5-0 sobre FC Juárez fue una inyección de confianza para un proyecto que no ha terminado de convencer. Con la victoria, el Guadalajara llegó a 11 unidades y es por ahora sexto de la tabla. Por su parte, los Bravos son sotaneros del Apertura 2024, con sólo un punto.